

FERNANDO CHUECA GOITIA

CANDIDATO AL SENADO POR TOLEDO

FERNANDO CHUECA GOITIA HACE VEINTE AÑOS QUE RESIDE EN TOLEDO. CONOCE PERFECTAMENTE LOS PROBLEMAS DE LA PROVINCIA



D. Fernando Chueca Goitia, candidato al Senado por la provincia de Toledo, en Unión Centro Democrático

Fernando Chueca Goitia se presenta a candidato por Toledo para el Senado. Fernando Chueca tiene desde hace veinte años residencia en Toledo y ha consagrado buena parte de su vida y sus afanes por esta provincia cuyos problemas conoce perfectamente. Talavera lo recuerda por su intervención en el memorable mitin que sirvió para presentar en esta ciudad la candidatura de la Unión de Centro Democrático. En el mitin del día 3 de junio en el club Estoril, Fernando Chueca abordó valientemente la problemática del urbanismo en Talavera de la Reina. Denunció los abusos urbanísticos que se han perpetrado en esta ciudad y analizó puntualmente las causas que han conducido a este estado de cosas.

Fernando Chueca es un ilustre arquitecto que ha dedicado sus esfuerzos a la ordenación de los conjuntos urbanos y ha publicado numerosos libros sobre esta materia. Fernando Chueca puede ser un gran senador para Talavera porque puede influir para enderezar muchas cosas que no admiten demora.

Tenemos con nosotros a Fernando Chueca al que queremos hacerle algunas preguntas.

—¿Señor Chueca, desde cuando conoce usted nuestra ciudad?

—Puedo, sin exagerar, decirle que conozco Talavera desde niño y que siempre he tenido predilección por esta ciudad. Talavera era entonces muy distinta, luego ha crecido desorbitadamente y me alegra mucho que haya crecido y se haya convertido en una gran ciudad llena

de empuje y vitalidad. Pero podía haber crecido con orden y con un planeamiento urbanístico basado en el servicio de la colectividad y no en el provecho de unos cuantos especuladores. Talavera carece de servicios y equipo urbanístico, muchas de sus calles no tienen pavimentación, aceras y alumbrado conveniente. No quiero entrar en estos detalles porque los talaveranos los conocen y los sufren en su propia carne.

—De acuerdo Chueca, aparte de esto, ¿quiere decirnos algo de sus antecedentes políticos?

—Mire usted, yo no sé como le diría que soy un demócrata de toda la vida. Puede decirse que soy demócrata de nacimiento. He estado desde que terminó la guerra civil trabajando en la oposición cuando era muy arriesgado hacerlo. Entonces se decía que yo pertenecía a la extrema izquierda. Hoy estoy en un frente moderado, pero yo no he cambiado nada, lo que ha cambiado es el cuadro político en el que nos movemos. Ser en los años 40 un liberal y un demócrata era algo nefando. Hoy, siendo el mismo liberal y el mismo demócrata, puedo pasar por un moderado y de hecho lo soy. Mi ideología no ha cambiado y mi ejecutoria en este aspecto no puede ser más coherente ni más consecuente. Puedo decirle que

las cosas que yo digo en mis intervenciones públicas no las tengo que fingir como hacen otros, porque digo lo que siempre he dicho sin variar una tilde. Si antes era un izquierdista peligroso y ahora un liberal moderado esto no es cuenta mía.

—¿Cómo ve las elecciones en la provincia de Toledo?

—Desde luego muy duras. Es una provincia muy difícil. Además a pesar de lo que dicen no contamos con la ayuda del gobierno y estamos llevando la campaña a pulso. Tenemos además la impresión de que en el electorado existe un miedo inexplicable hacia todo lo que suponga actividad y participación política. Es el resultado de un desierto político e ideológico de más de 40 años. Esto hace muy difícil la propaganda y muy difícil llegar a muchas personas que estoy seguro coincidirían con nosotros. El miedo es muy mal consejero.

—En el caso de llegar al Senado, ¿qué haría usted por Toledo?

—Mire usted, a Toledo se la ha tratado como una tierra gloriosa, en gran parte debido a la gesta del Alcázar. Pero después de verter ditirambos patrióticos sobre esta provincia y sus gentes se la ha tenido, paradójicamente, en el más triste olvido. Hay un refrán granadino que dice: "te quiero perrito, pero pan poquito".

FERNANDO CHUECA GOITIA:

"TALAVERA ESTA LLENA DE VITALIDAD Y EMPUJE.

PERO PODIA HABER CRECIDO CON ORDEN Y CON UN PLANTEAMIENTO URBANISTICO BASADO EN EL SERVICIO DE LA COMUNIDAD Y NO EN PROVECHO DE UNOS CUANTOS ESPECULADORES.

Esto es lo que ha pasado con Toledo y que yo quisiera variar totalmente. Quisiera que la Administración se ocupara de Toledo, no con bellas palabras sino con hechos. Hay que recuperar cuarenta años de olvido y de abandono totales. A Toledo se le ha privado de las aguas del Tajo que es su vena nutricia y no se ha compensado con nada. Existían en el proyecto de trasvase una serie de compensaciones: nuevos regadíos, explotación de tierras sedientas con una red de acequias nuevas y nada de esto se ha hecho, burlándose todas las promesas. Es necesario que esto acabe.

Creo que también hay que cambiar totalmente la política agraria de la región, poniendo en plena producción sus recursos, evitando que queden improductivas fincas inmensas mal o insuficientemente cultivadas. No vamos en absoluto contra la propiedad pero sí queremos que ésta cumpla una función social.

Queremos elevar el medio campesino. Nos aterra el grado de abandono en que vemos los pueblos de la provincia. Mientras no se revitalice el "habitat" rural nada será efectivo. Ni la economía saldrá adelante ni evitaremos la emigración. Queremos también para el labrador seguros sociales justos y que lleguen a todos, al asalariado, y al pequeño agricultor autónomo, queremos enfin tantas cosas que harían interminable esta entrevista.

Muchas gracias señor Chueca y deseamos verle ocupando ese escaño en el Senado que Toledo y España tanto necesitan. (R.)